

# Maison des Jeunes Du Burundi

**Rapport** de la visite de  
M. Ryohei Tanaka lors  
de la journée **Maison  
des Jeunes du Burundi**

du 28 février 2024



## Rapport de la visite de M. Ryohei Tanaka lors de la journée maison des jeunes du Burundi du 28 février 2024

A l'occasion de l'avènement du coordinateur de la coopération économique du Japon au Burundi **M. Ryohei Tanaka** accompagné par la délégation de l'Organisation Mondiale de la Santé pour leurs visites exceptionnelles à la Maison des Jeunes du Burundi dans l'objectif de se familiariser avec les activités menées par la Maison des Jeunes du Burundi, en mettant particulièrement l'accent sur le service rendu lors des urgences sanitaires causés par les catastrophes naturelles.

Pour cette occasion la Maison des Jeunes du Burundi en collaboration avec Global Peace Chain Burundi a organisé une grande campagne sanitaire et entrepreneurial pour offrir à la population les plus vulnérables et diminuer des quartiers du nord de Bujumbura et ses entités la gratuit dépistage volontaire pour leurs bien-être et la formation entrepreneurial pour l'autonomisation des jeunes du quartier du nord et ses environs.



C'est arrivé à l'aube d'une matinale du troisième jour de la semaine de la date du 28



février 2024 à la maison des jeunes du Burundi qui a commencé avec l'arrivée d'une foule des bénéficiaires qui venaient trop top le matin en abondance pour venir bénéficier les services rendus à l'occasion de ladite journée.

Les personnels de la Maison des Jeunes du Burundi en collaboration avec ceux de Global Peace Chain Burundi ils étaient tous présents au service, ils les ont accueillis pour les rendre service.

Les différentes catégories des bénéficiaires venant des différents coins du quartier du nord et ses entités ils étaient venus pour bénéficier des différents services rendus par la Maison des Jeunes du Burundi, parmi est-il eu :

- Les femmes enceintes qui venaient bénéficier de l'échographie gratuit.
- Les femmes les plus en plus vulnérables des quartiers du nord qui venaient bénéficier des kits d'hygiène offert par Global Peace Chain Burundi en collaboration avec l'OMS et de la part du Peuple du Japon.
- Les enfants venant des familles défavorisées des différentes du coin des quartiers



du nord est ses environs qui ont moins de 5 ans souffrant de la malnutrition qui venaient bénéficier de dépistage gratuit et de bouillie enrichir pour leur bien-être. Madame **Samantha** a expliqué qu'une bouillie pour les enfants atteints par la malnutrition doit être riche en protéines et lipides avec tous les éléments nutritifs à savoir : les légumineuses, les fretins communément appelée indagara, les arachides, les haricots, le maïs, le blé, le sorgho, et le soja. Elle a aussi ajouté que pour obtenir de meilleurs résultats nutritifs on peut ajouter de la banane et un peu d'huile pendant la cuisson. Elle a ensuite encouragé les mamans présentes d'essayer de nourrir leur enfant de cette bouillie enrichissante surtout dans les camps de déplacées car le taux de malnutrition y est très élevé



Les jeunes du quartier du nord et ses environs qui venaient bénéficier de l'enseignement gratuit offert par le service entrepreneurial sur la fabrication de beignets. Monsieur **Jean Claude** à enseigner aux personnes présent comment faire de bon beignets avec peu de moyens à des fins entrepreneuriales, il a expliqué que pour faire des beignets vendables il faut éviter de mettre beaucoup de sucre car certains clients peuvent avoir le diabète et d'autres maladies liées au sucre. Il leurs à donner des astuces sur une cuisson efficace et rapide des beignets pour un résultat impeccable. Il a enfin conclu encourageant les personnes dans les camps de déplacés d'envisager ce genre de petite entreprise car elle ne coûte pas grand-chose.



Et les autres catégories de bénéficié non spécifiques qui venaient aussi bénéficier le dépistage offert gratuit à toute personne vulnérables du quartier du nord et ses environs comme le dépistage de :

- Hépatite B
- Hépatite C
- Glycémie



L'activité de ladite

journée à pleinement commencé par la sensibilisation animée par **Dr Aline ARAKAZA** qui avait commencé à faire savoir aux bénéficiés l'avantage de savoir son état de santé et en les montrant des services offerts par la Maison des Jeunes du Burundi.

*" est-ce que vous connaissez le prix que vous pouvez payer ailleurs lorsqu'il s'agit de faire le dépistage de Diabète, Hépatite B et C..., mais ici dans notre Maison des Jeunes nous les faisons gratuitement pour vous n'avez pas peur de venir plus ici pour pouvoir bénéficier de nos services la Maison des Jeunes est là pour vous servir "*



Dr Yves Nitunga avait commencé à dispenser gratuitement les examens échographiques aux femmes enceinte venant des différents coins du quartier du nord et ses environs d'où plus des 30 femmes enceinte ont profité de ce service.

D'une autre part les différents examens se poursuivent d'où les infirmiers ont commencé à dépister les enfants de moins de 5 ans souffrant de la malnutrition d'où plus des 28 enfants souffrant de la malnutrition.

Et à part les infirmiers continuent avec le dépistage volontaire de Diabète Hépatite B et C d'où plusieurs bénéficiaires venant des différents coins du quartier du nord ont bénéficié à ce dernier.



La maison des jeunes du Burundi a été honoré par la présence du Coordinateur de la coopération économique du Japon au Burundi M. Tanaka qui était accompagné par la délégation de l'Organisation Mondiale de la Santé, ils ont été accueilli par l'immense joie accompagné par les fleurs comme signe de bienveillance à la Maison des Jeunes du Burundi.



M. Ryohei Tanaka a été accueilli par une délégation de la Maison des Jeunes, dirigée par le Dr Voufo Brondon, Directeur Pays du Global Peace Chain Burundi. La visite a débuté par une présentation détaillée des différentes composantes de la Maison des Jeunes en suite il la présentés les activités réalisées de l'année dernière auprès de déplacés qui était dans le camps de Kinyinya à Maramvya, et il la tenue à l'engagement financier de la part du Peuple du Japon à travers l'OMS qui a une contribution significative dans la réalisation de ses derniers.

Centre intégré pour sensibiliser les jeunes sur la santé sexuelle de la reproduction, le leadership, la nutrition, l'entrepreneuriat et le développement personnel.



*"Au nom de l'équipe de Global Peace Chain Burundi et de la Maison des Jeunes je tiens à remercier l'organisation Mondiale de la Santé et un grand merci de la part du Peuple du Japon pour votre soutien"*

Une femme âgée qui était victime des inondations qui sont cassé par le changement climatique elle a affirmé les bienfaits du service rendue par la Maison des Jeunes du Burundi lors de son séjour dans le camp de Kinyinya

*"Je tiens à remercier de tout mon cœur votre aide qui nous a été bénéfique et qui continue à nous être très utile nous apprécions vraiment votre aide "* s'est exclamé le Dr Voufo Brondon



Lors du plaidoyer le Coordinateur National de la Maison des Jeunes du Burundi **Dr Yves Nitunga** a pris la parole en demandant une clinique mobile pour pouvoir atteindre les personnes les plus vulnérables qui ont la nécessité de l'assistance dans le cas d'urgence.

**Dr Aline ARAKAZA** a exprimé sa gratitude pour le soutien continu de la part du Peuple du Japon via à l'OMS Burundi à la Maison des Jeunes et a réaffirmé la nécessité de la clinique mobile pour pouvoir poursuivre les efforts de l'amélioration la santé et le bien-être des

populations les plus en plus vulnérables et les plus défavorisés du quartier du nord et ses environs.

Après ils ont passé dans la visite de la Maison des Jeunes en commençant par le cabinet de l'échographie en passant par le service du centre d'appel en suite dans le grand cabinet médical



C'est dès lors de cela que le Dr Voufo Brondon, Directeur Pays du Global Peace Chain Burundi les a expliqués ma situation actuelle que traverse la population qui réside dans la zone la plus inondé de Gatumba qui n'ont pas accès aux soins de santé de qualité et là plus part risque à une grande pandémie de choléra ce qui met en danger leur bien-être et leur vie en général.

Après la visite ils ont passé à la distribution des kits d'hygiène plus de 50 femmes vulnérables en ont reçu et plus de 20 kilos de bouillie enrichie ont été distribué aux 20 enfants de moins de 5 ans souffrant de la malnutrition.



Le Coordonnateur de la Coopération Économique de l'Ambassade du Japon a exprimé son admiration pour le travail accompli par la Maison des Jeunes, saluant son engagement à améliorer la santé et le bien-être des jeunes et des femmes. Il a également souligné l'importance de la collaboration entre le Japon et le Burundi dans le domaine de la santé et du bien-être.



*La journée s'est terminée par une prise de photo en famille*